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SUSPENDEN CLASES EN TODA LA PROVINCIA POR TEMPORAL
04-05

RÁPIDA PROPAGACIÓN POR FUERTES VIENTOS

ALERTA ROJA POR INCENDIO 
FORESTAL EN RÍO HURTADO

Al cierre de esta edición, al menos 30 hectáreas se han visto afectadas por las 
voraces llamas que iniciaron en el sector de Los Huapis, pero que posteriormente se 
extendieron hasta las cercanías de Vado de Morrillos. 07
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SE ESPERAN HASTA 60 MM DE AGUA CAÍDA 

POR EXPLOSIÓN DE TRANSFORMADOR 

CORTES DE LUZ AFECTAN A 
VECINOS DE INDEPENDENCIA

02

LUEGO DE UN MES DE COMPETICIÓN 

CON ÉXITO CONCLUYÓ TORNEO 
DE BÁSQUETBOL EN OVALLE08
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La semana pasada una mujer de 65 años tuvo que ser atendida por personal SAMU tras una 
explosión del transformador.

En calle Victoria, diversos problemas ha presentado un transformador de energía, lo que tiene 
preocupados a los vecinos y comerciantes del sector. 

EL OVALLINO

EL OVALLINO

Durante los últimos días se han registrado varias explosiones 
en el transformador de energía ubicado a un costado del 
Mercado. La semana pasada, incluso, el hecho dejó a una mujer 
mayor herida, mientras que los comerciantes critican que esta 
situación ha afectado su desempeño laboral. 

Constantes cortes de electricidad 
vienen afectando desde hace un 
tiempo, a los vecinos y comerciantes 
del Barrio Independencia de Ovalle. 

De hecho, la semana pasada, se 
produjo una explosión en el transfor-
mador de energía que se encuentra 
ubicado a un costado del Mercado 
Municipal, lo que dejó a una mujer 
mayor herida. 

Así lo explica Óscar López, dirigente 
de la Asociación de Comerciantes 
de Barrio Independencia, quien se 
ha encargado de denunciar estos 
hechos. “En calle Victoria, entre 
Independencia y Tangue, hay un 
transformador de energía de la em-
presa CGE, el cual, ha tenido una 
serie de problemas. Y  es que se 
genera un cortocircuito, que afecta 
a prácticamente a toda la cuadra. 
La semana pasada este hecho pro-
dujo el desmayo de una señora, que 
estaba caminando por el sector 
cuando explotó el transformador. 
Se cayó y se pegó en la cabeza, y 
tuvo que ser trasladada a urgencias 
por personal médico. Asimismo se 
provoca un ‘shock’ en todos los 
transeúntes que pasan diariamente 
por el lugar”, relató.

María Fernanda Cáceres es hija 
de Nora Henríquez, quien es preci-
samente, la mujer de 65 años que 
resultó herida por la explosión de la 
semana pasada. 

“Mi mamá iba bajando por ca-
lle Victoria. En ese lugar estaban 
trabajando, pero no había ningu-
na señalización. Al ir caminando 
siente una explosión muy grande. 
Afortunadamente no sufrió un daño 
auditivo, pero ella cayó por el ruido 
y debido a eso tuvo una fractura de 
muñeca y un hematoma en la cara. 
Ha sido terrible ver su cara morada. 
Cuando pasó esto los trabajadores 
no prestaron ayuda, solo prestó 
ayuda la gente de la panadería, de 
un local de repuestos y los que ven-
den legumbres. Cuando yo llegué 
los testigos me contaron que no 
había conos puestos y que los tra-
bajadores no prestaron ayuda. Eso 
para mí es lo más grave. Mi mamá 
tuvo que ser trasladada al SAR, y 
de ahí nos derivaron a Urgencias, 
y ahí estuvimos hasta las 12 de la 
noche”, aseveró. 

“Yo fui a dejar una queja a la oficina 
de CGE. Les mostré las fotos de mi 
mamá y todo lo que habíamos hecho. 
Ahí me dieron 30 días para darme 

una respuesta, pero la verdad, yo 
más que esperar algo grande, me 
indigna que los trabajadores no 
prestaran ayuda”, agregó.

INSEGURIDAD E INCONVENIEN-
TES A COMERCIANTES

En la noche del pasado miércoles 
31 de julio, en tanto, se registró el 

último corte de electricidad, lo que 
provocó el temor de los comercian-
tes del sector, considerando la ya 
existente percepción de inseguridad 
que afecta a Ovalle. Asimismo, se 
denunciaron daños en aparatos 
eléctricos. 

“Cuando estas explosiones ocu-
rren se corta la luz de los locales 
comerciales y la luz domiciliaria, 

y son al menos 3 o 4 horas sin el 
suministro eléctrico. En la noche del 
miércoles se reportó otra explosión 
del transformador del sector del 
Mercado, afectando en el cierre de 
locales comerciales por falta de luz 
y seguridad para trabajar. Algunos 
vecinos también acusan quema de 
equipos, por lo que estamos preocu-
pados por ese problema, y estamos 
buscando la forma de que CGE se 
responsabilice”, indicó Óscar López. 

No obstante, el dirigente gremial  
señala que, hasta el momento, la 
empresa no se ha hecho cargo del 
problema. “Solo hemos podido ha-
blar con el personal de emergencia. 
Ellos además de llegar al lugar para 
reparar la situación, no nos pueden 
dar mayor respuesta”, apuntó. 

MEJORAS A LA RED ELÉCTRICA 
Al ser consultados por esta situa-

ción, desde CGE afirmaron que, ante 
cualquier interrupción de servicio 
no programado, se cuenta con un 
servicio de atención de emergencia 
las 24 horas, “donde se atienden 
todos los requerimientos de nuestros 
usuarios”.

Referente a la situación de calle 
Victoria, entre Independencia y 
Tangue, aseguran que “la compa-
ñía desarrolló un plan especial de 
revisión y mejora de la red eléctrica, 
que entre otras cosas consideró el 
reemplazo del equipo transformador 
de distribución. Con ello mejorará 
la percepción de la continuidad del 
suministro con respecto al servicio 
eléctrico”.

Finalmente, subrayaron que, ante 
cualquier requerimiento, “nuestro 
número de atención de emergencia 
es el 800800767”.

Cortes de electricidad afectan a 
vecinos del Barrio Independencia 

DESDE CGE ASEGURAN QUE SE HICIERON MEJORAS A LA RED ELÉCTRICA 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

“CUANDO ESTAS 
EXPLOSIONES OCURREN 
SE CORTA LA LUZ DE LOS 
LOCALES COMERCIALES Y 
LA LUZ DOMICILIARIA, Y SON 
AL MENOS TRES O CUATRO 
HORAS SIN EL SUMINISTRO 
ELÉCTRICO”
ÓSCAR LÓPEZ
DIRIGENTE DE LA ASOCIACIÓN DE COMER-
CIANTES DE BARRIO INDEPENDENCIA 
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que tuvimos el año 2017 que fueron 
casi 6 millones de turistas. Este año 
vamos a llegar a unos 4,3 millones, 
similar al año 2019, y espero que de 
aquí en adelante solo sea crecer a 
nivel nacional”.

-¿Servirán estas Fiestas Patrias 
para tomarle el pulso a lo que vendrá 
en el verano?

“De todas maneras. De hecho, este 
invierno, dado que ha habido una 
excelente temporada de ski se recibió 
bastante más turista que el espera-
do, y un mercado que ha crecido de 
forma exponencial fue el brasileño y 
también cuando miramos el mercado 
argentino, que es el que le interesa a 
la región, es un mercado que hasta la 
fecha ya ha traído casi un millón de 
argentinos, lo que significa casi un 
14% más que el año 2019. Creemos 
que este año vamos a recibir muchos 
visitantes argentinos y brasileños. El 
otro mercado que ha ido creciendo es 
el americano”.

-¿Cómo ve a sus asociados de 
zonas turísticas como Pucón, Viña 
del Mar y  La Serena?

“Veo que se han ido preparando 

y que hasta ahora las reservas son 
auspiciosas. Ya hay regiones del país 
que tienen un nivel de reserva alto, 
lo cual es una gran noticia. Acá lo 
importante es que (los turistas) lle-
guen a Chile y una vez que estén en 
el país, esa oferta diversificada tiene 
que hacer que ese visitante no vaya 
solo a un destino sino que ojalá visite 
dos o tres”.

-El alcalde de Vicuña mencionaba 
en una entrevista con Diario El Día 
que ellos en los últimos años han 
avanzado mucho más que en déca-
das anteriores en materia turística. 
¿Esa revolución está ocurriendo en 
general en el país?

“En muchas comunas y regiones. 
En el caso de Vicuña quiero recalcar 
que ahí hay un alcalde como Rafael 
Vera que ha sido una autoridad tre-
mendamente comprometida con el 
desarrollo de esta industria y eso 
ha permitido que se desarrolle una 
oferta muy bien calificada y muy bien 
capacitada”.

-¿Qué rol juegan para ustedes los 
pequeños inversionistas y pymes 
en el turismo?

La presidenta nacional de la 
Federación de Empresas de Turismo 
de Chile, FEDETUR, Mónica Zalaquett 
Said, espera una importante reactiva-
ción de la actividad turística en el país.

En efecto, aseguró que en la próxi-
ma temporada estival se notará un 
arribo importante de visitas y que 
en poco tiempo más se alcanzarán 
cifras similares a las del año 2017, 
cuando arribaron casi 6 millones de 
turistas al país.

-¿Cómo se preparan como gremio 
para la llegada de turistas a la zona 
con motivo de Fiestas Patrias?

“Nosotros como FEDETUR y en 
representación del sector privado 
estamos trabajando para este mo-
mento de reactivación que Chile está 
viviendo, porque yo me atrevería a decir 
que este es el primer año después 
de la pandemia que  vamos a recibir 
un número similar al del año 2019 y 
para eso la industrias se ha prepara-
do, ha ido fortaleciendo su oferta de 
productos, se ha ido capacitando. Y 
como gremio estamos trabajando en 
conjunto con el sector público para 
tratar de que se haga una promo-
ción adecuada, se avance en algunas 
brechas que todavía tenemos como 
país en materia de infraestructura, 
de conectividad. Se está haciendo 
un trabajo público-privado, y, por otro 
lado, el sector privado con mucho 
entusiasmo se está fortaleciendo 
y también se ha ido ampliando una 
oferta de distintos productos que 
se han ido especializando. Creo que 
cada día Chile va a tener una oferta 
turística más competitiva”.

-¿Qué comparación puede hacer 
en relación a cómo se recibió a los 
turistas prepandemia y ahora? ¿Es 
mucha la diferencia en términos 
de avance?

“Los años de la pandemia fueron 
demasiado duros para este sector, 
pues fue la única industria a nivel 
global que estuvo congelada. Mucha 
oferta también desapareció, porque no 
pudo resistir el mantener el negocio 
sin poder trabajar, pero aquellos que 
sobrevivieron no me cabe duda, que  
van a entregar una oferta altamente 
competitiva y también están apare-
ciendo nuevas ofertas. Cada día nos 
enteramos de hospedajes nuevos a lo 
largo de todo Chile, servicios o expe-
riencias turísticas. Yo diría que ahora 
va a venir una reactivación con mucha 
fuerza. Tengo mucha esperanza de 
que en un corto tiempo vamos a ser 
capaces de llegar a cifras como las 

“El 80% de la oferta turística son 
pymes. Ese es el gran valor que tiene 
esta industria, que es un sector muy 
atomizado, donde tenemos oferentes 
desde Putre hasta Puerto Williams y 
en su gran mayoría son pymes. Hay 
de todos los tamaños, pero la gran 
mayoría son pequeñas y medianas 
empresas”.

-¿Qué trabajo realizarán como 
gremio para promocionar y promover 
la Región de Coquimbo?

“Nosotros estamos en la mesa de 
promoción de SERNATUR y ahí te-
nemos una participación activa. Y, 
por otro lado, como gremio siempre 
estamos buscando alianzas, ofertas 
que permitan hacer campañas co-
operadas, y ahí es donde nosotros 
invitamos a nuestros asociados a 
que participen en campañas para 
que se vean beneficiados de esas 
promociones. Como gremio tenemos 
toda una línea donde ayudamos en 
materia de información, capacita-
ción, tendencia. También hacemos 
acciones para promoción, siempre 
de manera cooperada, ya sea con el 
sector público o ayudando a que se 
generen alianzas entre los distintos 
oferentes a lo largo del país. Por otro 
lado, siempre estamos mirando donde 
hay espacios de mejora”.

-¿Qué rol juega la tecnología para 
los nuevos turistas?

“Es fundamental. Los turistas hoy 
día son cada vez más digitales y es-
tamos viendo como ya la inteligencia 
artificial está jugando un rol  dentro 
de lo que es la industria turística. O 
sea, hoy día muchos viajeros en el 
mundo buscan en el chat GPT cómo 
organizar un próximo viaje y también 
las tecnologías se están usando dentro 
de algunos servicios, por ejemplo, en 
la hotelería. Esta es una industria que 
también se está tecnologizando como 
lo está haciendo el mundo”.

-En términos gremiales, ¿cuáles 
son los objetivos que se ha trazado 
como presidenta de FEDETUR?

“Queremos lograr que el Estado 
de Chile, independiente de cuál sea 
el gobierno, comprenda y vea en el 
turismo una industria estratégica 
para el desarrollo del país. El turismo 
es una industria que tiene una gran 
capacidad de generación de empleo. 
Hoy día hay casi 650 mil personas 
que trabajan en esta industria y a 
medida que nos vayamos reactivando 
este número va a subir. No solamente 
aportamos al PIB, sino que además 
somos generadores de empleos dig-
nos, formales. Es una industria que 
emplea a muchas mujeres”.

“Chile cada día va a tener una oferta 
turística más competitiva”

MÓNICA ZALAQUETT SAID, PRESIDENTA NACIONAL DE FEDETUR

La dirigente gremial se mostró optimista frente a la 
reactivación del rubro turístico, destacando que las empresas 
del área se han venido preparando adecuadamente para ello. 
En ese sentido, espera que a corto plazo se alcancen cifras 
similares a las de 2017 cuando llegaron al país casi 6 millones 
de turistas.

CEDIDA

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena
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EXTRACTO
Remate: 2º Juzgado de Letras de Ovalle, calle Antonio Tirado Nº 140, comuna de Ovalle, el 23 de 
agosto de 2024 a las 12:00 horas, se subastará el inmueble de propiedad de MARÍA GRACIELA OLEA 
GUTIÉRREZ, consistente en el departamento ciento cuatro del piso uno del edificio E, y el uso y goce 
exclusivo del estacionamiento N° cincuenta, ambos del “CONDOMINIO CIUDAD DEL ENCANTO IV” que 
tiene su acceso principal por Avenida Circunvalación número 934, de la comuna de Ovalle. El dominio se 
encuentra inscrito a nombre del demandado a fojas 3712, Número 3625 correspondiente al Registro de 
Propiedad del año 2019 del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle. El mínimo es 1.622,7787 
Unidades de Fomento, más la suma de $5.756.051. El remate se efectuará exclusivamente bajo la 
modalidad de videoconferencia. Los interesados en tomar parte en el remate deberán constituir garantía 
por un valor equivalente al 10% del mínimo, equivalente en pesos a modo referencial al momento de 
aprobarse las bases de subasta, a la suma de $6.670.252, mediante vale vista del Banco Estado de 
Chile, a la orden del Tribunal. Todo interesado en participar en la subasta como postor, deberá tener clave 
única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente acta de remate. Los postores 
interesados deberán también, presentar un escrito en la causa, señalando una casilla de correo electróni-
co y un teléfono celular de contacto, habilitado para mensajería whatsapp, en el mismo escrito deberá 
indicar los datos de individualización del vale vista que constituye la única forma de garantía admitida, 
documento este último que deberá ser acompañado materialmente a la causa, en una funda plástica 
transparente que permita verlo por ambos lados, ingresado a través del buzón de escritos del tribunal, 
antecedentes ambos que serán recibidos por el tribunal hasta las 12:00 horas del día que preceda a la 
fecha del remate. Demás antecedentes en expediente Rol C-780-2020, “Penta Vida Cía de Seguros de 
Vida S.A. con Olea”

MAURICIO ALEJANDRO AGUILERA TAPIA
Secretario PJUD

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Hasta 60 mm de agua caída se 
espera para la Región de Coquimbo

LLUVIAS SE EXTENDERÁN POR TODO EL TERRITORIO

Se esperan 
lluvias en toda 
la región, cuyo 
inicio estaba 
previsto para 
la madrugada 
de este viernes, 
extendiéndose 
hasta la tarde 
de hoy. 
EL OVALLINO

Durante este viernes, un intenso sistema frontal dejará lluvias 
en las 15 comunas del territorio, además de nieve en los 
sectores cordilleranos. De acuerdo al pronóstico, éste sería 
más intenso entre la mañana y el mediodía, y por ello, las 
autoridades coordinaron trabajos preventivos y de seguimiento 
de eventuales incidencias. 

De acuerdo a lo pronosticado, para 
este viernes volverán las esperadas pre-
cipitaciones a la Región de Coquimbo, 
las que serán de una alta intensidad e 
irán acompañadas de fuertes vientos 
en distintos sectores. 

En este contexto, Tomás Caballero, 
meteorólogo del CEAZA, aseguró que 
“para este viernes 2 de agosto, se 
espera la llegada de precipitaciones 
a la Región de Coquimbo, las que se 
registrarían en la zona costera y en los 
valles. También, se podría afectar a la 
parte sur de la Región de Atacama, 
específicamente en la provincia de 
Huasco con lluvias y nieve en la zona 
cordillerana”.

En cuanto a posibles montos, detalló 
que para la zona costera y los valles 
interiores podría precipitar entre 20 a 
60 milímetros y en la zona cordillerana 
caerán entre 40 a 70 centímetros de 
nieve en las tres provincias. 

En el caso de La Serena y Coquimbo, 
se esperan más de 40 mm de lluvia, 
en el Valle del Elqui entre 40 mm y 
46 mm, mientras que en La Higuera 
serían cerca de 20 mm de agua. 

En el Limarí, en tanto, Hurtado recibirá 
cerca de 51 mm, en Ovalle serían 40 
mm, mientras que en Combarabalá 
se esperan más de 60 mm de lluvias. 

En la parte sur de la región, de acuer-
do al CEAZA, se esperan 60 mm de 
agua en localidades como Salamanca, 
Tilama y Los Vilos. Por su parte, en 
Canela, caerían alrededor de 47 mm. 

En tanto, en la Región de Atacama, 
los montos serían más bajos, llegando 
hasta 15 mm de precipitaciones y 
entre 10 a 15 centímetros de nieve 
en la cordillera.

“El sistema comenzará por el sur 
durante las primeras horas de la ma-

drugada de este viernes, primero por 
el Choapa, Limarí y luego Elqui, para 
después llegar a Atacama. Los montos 
máximos se deberían producir durante 
las primeras horas de la madrugada y 
en horas de la mañana de este viernes”, 
detalló el profesional. 

En este contexto, recalcó que “se 
recomienda tomar precauciones por 
eventuales crecidas de ríos y aluviones”. 

Además, subrayó, “este evento ven-
drá acompañado de fuertes vientos, 
que podrían dejar rachas en la zona 
costera entre 60 a 80 kilómetros por 
hora, mientras que en la cordillera de 
la región estarían entre los 100 y 120 
kilómetros por hora”, agregó.

COGRID MONITOREARÁ 
SISTEMA FRONTAL 

Durante la tarde de ayer, el Comité 
de Gestión de Riesgos y Desastres 
(COGRID) sesionó para coordinar 
distintas acciones de cara a la llegada 
de las precipitaciones a la región, las 
que incluso motivaron la suspensión 
de clases (ver página 5).

Al respecto, Raúl Garrido, director 
regional de SENAPRED, sostuvo que 
“Meteorología nos indica que van a 
ser precipitaciones intensas en muy 

corto periodo de tiempo. Esto viene 
acompañado de fuertes vientos en 
distintos lugares de la región por lo 
tanto, el llamado es, principalmente, 
por parte nuestra, a la población a 
mantener una conducta de autocuidado 
preventiva, a no exponerse de forma 
innecesaria a situaciones de riesgo 
y sobre todo, estar preparados ante 
este tipo de eventualidades”.

Garrido detalló que, de acuerdo a 
la información proporcionada por la 
Dirección Meteorológica de Chile, 
aproximadamente a las 23 horas de 
este jueves se esperaban las prime-
ras precipitaciones, sobre todo en 
la parte sur de la región, las que se 
intensificarían durante horas de la 
madrugada de hoy viernes y su peak 
sería en horas de la mañana de esta 
jornada. 

Por ello, destacó que habrá una 
coordinación con todas los equipos 
de emergencia para hacer frente a 
las intensas lluvias. “Desde que se 
declaró la alerta temprana, se han 
realizado una serie de reuniones y 
mesas técnicas con los organismos 
integrantes del SINAPRED como 
también estos COGRID que se están 
realizando, en los que se han realizado 
las coordinaciones pertinentes con 
todos los organismos de respuesta 
y sectoriales”, explicó. 

Finalmente, Wladimir Pleticosic, 
gobernador regional (s), recordó que 
“nosotros somos una región con mu-
chas quebradas, tenemos un bor-
de costero también y un borde río. 
Entonces, hacemos un llamado a 
que la ciudadanía no transite por 
esos lugares. La verdad es que este 
tipo de precipitaciones hace que las 
quebradas bajen repentinamente y no 
queremos estar lamentando alguna 
pérdida”. 



EL OVALLINO  VIERNES 2 DE AGOSTO DE 2024 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Suspenden clases en toda la región por 
pronóstico de intensas precipitaciones 

DURANTE ESTE VIERNES

Desde el gobierno confirmaron que todas las actividades en 
los establecimientos educacionales no se podrán realizar 
debido al sistema frontal que llegará a la zona, dejando lluvias 
en todo el territorio. Cabe hacer presente que servicios 
como la alimentación sí se brindarán, siempre y cuando las 
condiciones lo permitan.

Producto del sistema frontal que 
se pronostica que llegará a la Región 
de Coquimbo durante la madrugada 
de este viernes 2 de agosto, las au-
toridades regionales determinaron la 
suspensión de las clases en todos 
los establecimientos educativos de 
las tres provincias. 

Esto rige para todo el sistema 
educacional incluyendo los jardines 
infantiles de JUNJI, Integra y VTF, 
así como establecimientos públicos, 
particulares subvencionados, par-
ticulares pagados y administración 
delegada. 

La decisión fue confirmada por el 
delegado presidencial regional, Galo 

puedan dar producto de las precipi-
taciones, sobre todo considerando la 
realidad de nuestra región, los valles 
transversales y la ruralidad”, acotó.

Según el delegado, en la región 
“distintos estudiantes se desplazan 
diariamente a los centros urbanos 
y de esa manera también podemos 
hacer un llamado a la precaución 
y trabajar de manera intensa en 
afrontar este sistema”. 

“Por lo tanto” - agregó - “ya oficial-

Luna Penna, luego de encabezar 
una reunión del Comité de Gestión 
de Riesgos y Desastres regional 
(COGRID), y quien señaló que la 
suspensión de las actividades pe-
dagógicas será sin recuperación. 

“A raíz del evento que enfrentará 
la región, que se caracteriza prin-
cipalmente por precipitaciones 
intensas - estamos hablando de 
un rango de 40 o posiblemente 
50 milímetros en un corto periodo 
de tiempo - hemos mantenido en 
alerta a todo el sistema y la primera 
decisión que hemos tomado es 
decretar la suspensión de clases 
para toda la región por el día de 
mañana (hoy)”, indicó Luna.  

“Queremos con esto prevenir, pri-
mero, algunos incidentes que se 

mente este viernes no habrán clases 
en todos los establecimientos y con 
esta medida también esperamos 
poder prevenir situaciones de riesgo, 
producto de las características de 
este frente de precipitaciones”. 

Al respecto, el delegado Luna su-
brayó que estará preparado todo el 
personal y maquinaria de Vialidad 
del MOP, así como también de los 
municipios, para poder enfrentar 
algún inconveniente que se registre 
producto del temporal, como rodados 
o interrupción de caminos.

“Mantenemos también la coor-
dinación a través de los albergues 
y, por supuesto, Carabineros y las 
Fuerzas Armadas, por si hay que 
acudir a alguna situación especial 
de rescate”, explicó. 

“Reiteramos el llamado a la pre-
caución y prevención ante este tipo 
de eventos”, recalcó la autoridad.

Por su parte, desde el Servicio 
Local Puerto-Cordillera informaron 
que sus equipos estarán alerta y en 
terreno para monitorear constante-
mente los diversos establecimientos 
educacionales conforme al plan de 
acción confeccionado para estas 
situaciones, en coordinación con 
los municipios y autoridades.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

QUEREMOS CON ESTO 
PREVENIR. ALGUNOS 
INCIDENTES QUE 
SE PUEDAN DAR 
PRODUCTO DE LAS 
PRECIPITACIONES, SOBRE 
TODO, CONSIDERANDO LA 
REALIDAD DE LA REGIÓN”
GALO LUNA
DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL
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Ministerio de Salud amplía 
vacunación contra la influenza 

COBERTURA ALCANZA UN 79%

La decisión 
de ampliar la 
cobertura de 
la vacuna se 
debe a que el 
invierno está 
aún, en pleno 
desarrollo. 
CEDIDA

Todas las personas que 
deseen inmunizarse deben 
acudir a un centro de salud y 
recibirán su dosis en forma 
gratuita.

Desde el 1 de agosto, todas las per-
sonas podrán recibir la vacuna contra 
la influenza, tanto en los vacunatorios 
de la red pública o privada, en convenio 
con la seremi de Salud.

Esta decisión se basa en el alza de los 
virus respiratorios durante las últimas 
semanas en el país y a la situación 
epidemiológica general. Así lo explica la 
gerente del Programa de Inmunizaciones 
de la seremi de Salud, Karen Gallardo. 

“El Ministerio de Salud ha decidido 
ampliar la vacunación de influenza 
para la población general, pensando 
en los casos que tuvimos en el mes 
de junio, pero también en los rebrotes 
que podrían existir en la primavera y 
considerando que también el invierno 
aún no termina”, explicó la profesional. 

En tanto, desde el Servicio de Salud 

Coquimbo, Edward Navarro, subdi-
rector (s) de Atención Primaria ex-
plicó  que “esperamos que en dos a 
cuatro semanas más, aumenten las 
consultas pediátricas respiratorias en 
forma significativa. Por ello es clave 
que esta y la próxima semana puedan 
vacunarse contra la influenza, porque 
la vacuna se demora 2 semanas en 
hacer efecto. Si no se vacunan ahora, 

los niños podrían estar hospitalizados 
por la enfermedad”. 

Por su parte, Rodrigo Fernández, 
director del Departamento de Salud 
de la Corporación Gabriel González 
Videla de La Serena señaló que “es-
tamos haciendo el llamado a toda 
la comunidad, a que se acerquen a 
vacunar, a todos los centros de salud, 
los cuales tienen extensión horaria 

para poder vacunar después de las 5 
de la tarde, hasta las 8 de la noche”.

En la Región de Coquimbo, actual-
mente la campaña de vacunación 
presenta una cobertura de un 79% 
de sus grupos prioritarios. 

Desde la apertura de la campaña, todas 
las personas que deseen vacunarse 
deben acudir a un centro de salud y 
recibirán su dosis en forma gratuita.

EQUIPO EL OVALLINO 
Ovalle
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Declaran Alerta Roja en Río Hurtado 
por incendio forestal 

FUERTES VIENTOS AYUDARON A PROPAGAR EL FUEGO

El incendio se propagó rápidamente a causa de los fuertes vientos que se registraron en la 
comuna. 

CEDIDA

Al menos 30 hectáreas 
se han visto afectadas 
por las voraces llamas 
que se iniciaron en el 
sector de Los Huapis, 
pero que, posteriormente, 
se extendieron hasta las 
cercanías de Vado de 
Morrillos.

Pasadas las 15:00 horas de este 
jueves 1 de agosto se originó un in-
cendio forestal en la comuna de Río 
Hurtado, en el sector Los Huapis, 
cercano a la localidad de Hurtado. 

Las llamas se propagaron rápida-
mente a causa de los fuertes vientos 
que durante la tarde se registraron en 
la comuna, los que sobrepasaban los 
50 kilómetros por hora. 

Ante la emergencia, voluntarios de 
bomberos de la primera y segunda 
compañía de Hurtado y Pichasca 
concurrieron hasta el lugar para com-
batir el fuego, a quienes más tarde se 
sumaron bomberos de Ovalle, Vicuña, 
La Serena, Coquimbo, Andacollo y 
Punitaqui, además de brigadistas 
de la CONAF. 

Sin embargo, las voraces llamas 
se extendieron hasta las cercanías 
de Vado de Morrillos, ante lo cual 
se debió evacuar a cerca de 200 
personas. 

Por lo mismo, ante la amenaza a 
la vida humana y a las viviendas, 
SENAPRED declaró Alerta Roja para 
la comuna de Río Hurtado, tras la 
solicitud realizada por la CONAF. 

“Este incendio está muy descon-
trolado. Bomberos de Río Hurtado, 
más los refuerzos qué han llegado se 
están preocupando de resguardar los 

domicilios. Descartamos además, que 
la escuela se haya incendiado (rumor 
que surgió en la tarde). Nuestro di-
rector de emergencia nos indica que 
vienen más carros de bomberos para 
apoyar. Nosotros tenemos petróleo para 
recargar estos camiones qué vienen 
de lejos. Nuestro principal objetivo es 
cuidar la vida y los domicilios, y luego 
nos preocuparemos del resto, por lo 
que esperamos que salga todo bien y 
que nuestros bomberos se encuentren 
bien. Le pedimos a la gente que no 
suban al sector alto, pueden enviar 

apoyo como agua o alimentación, 
pero no vengan arriba, porque hay que 
dejar espacio para las compañías que 
vienen a apoyar”, declaró al respecto 
la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen 
Juana Olivares. 

Cabe señalar que el último repor-
te indicaba cerca de 30 hectáreas 
afectadas por el fuego. 

Asimismo, el incendio generó un corte 
del suministro eléctrico, afectando a 
un total de 2.615 clientes. 

Hasta el cierre de esta edición no se 
registraban personas lesionadas, pero 
de todas formas habían ambulancias 
dispuestas para la emergencia, y se 
habilitaron las postas de Hurtado y 
Serón. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado 

“ESTE INCENDIO ESTÁ 
MUY DESCONTROLADO, 
BOMBEROS DE RÍO 
HURTADO, MÁS LOS 
REFUERZOS QUÉ HAN 
LLEGADO, SE ESTÁN 
PREOCUPANDO DE 
RESGUARDAR LOS 
DOMICILIOS”
CARMEN JUANA OLIVARES
ALCALDESA DE RÍO HURTADO 
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Con partidos de alto nivel concluyó el 
campeonato comunal de básquetbol

 EN OVALLE

Villa Los Naranjos en damas 
y Cancha Rayada en varones 
fueron los monarcas del 
torneo organizado por 
la oficina de Deportes y 
Recreación del municipio de 
Ovalle, que se jugó, durante 
un mes, en el Cendyr del 
estadio Municipal Diaguita. 

Con éxito concluyó el Campeonato 
Comunal de Básquetbol de Invierno 
2024, que se jugó, durante un mes, 
en el Cendyr del Estadio Municipal 
Diaguita de Ovalle. El certamen, que fue 
organizado por la Oficina de Deportes 
y Recreación del municipio local, 
contó con la participación de cuatro 
equipos femeninos y ocho masculi-
nos, quienes protagonizaron una gran 
competencia, que se caracterizó por 
partidos de alto nivel. 

En serie damas obtuvo el primer 
lugar el elenco de Villa Los Naranjos, 
quienes vencieron en la final a Villa 
Los Parrones por 54 a 32, en un en-
tretenido encuentro, que hizo vibrar al 
público presente, ya que las jugadoras 
de ambos equipos pusieron lo mejor 
de sus capacidades, para lograr el 
título. En esta categoría, JyS Deportes 
ganó la definición del tercer lugar a 
Cancha Rayada.

En varones los grandes ganadores 
fueron los integrantes de Cancha 
Rayada, quienes se impusieron por 
62 a 50 al cuadro de El Molino en 
un partido electrizante, que se peleó 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Por 54 a 32, el equipo femenino de Villa Los Naranjos se impuso ante su símil de Villa Los Parrones. CEDIDA

punto a punto en cada jugada. En 
tanto, Club Deportivo Victoria venció 
a JyS Deportes en la disputa por el 
tercer lugar. 

El alcalde Jonathan Acuña señaló 
que el balance del evento deportivo 
es muy positivo. “Estamos contentos 
porque con este certamen deportivo 
reactivamos el basquetbol en Ovalle 
y lo mejor que también participaron 
mujeres en una competencia intensa 
y de alto nivel. Estamos felices porque 
fue un evento familiar y esperamos 
volver a repetirlo prontamente”. 

Patricia Ramírez, capitana de Villa 
Los Naranjos, se mostró feliz porque 

“fue un campeonato muy difícil, porque 
hubo una muy buena competencia, 
pero nos esforzamos y la recompensa 
es el triunfo. Es muy positivo que 
hayan participado mujeres, porque 
nos hacía falta un campeonato así”. 

En tanto, Daniel Vega de Cancha 
Rayada indicó que “fue un campeonato 
maravilloso, una experiencia bonita, 
porque fueron partidos muy peleados 
y nos enfrentamos en la final a un 
gran equipo como fue El Molino, por 
lo que rescato el buen nivel que hubo 
en la competencia”.   

En la jornada de clausura, se en-
tregaron premios individuales en 

ambas categorías. En damas, la mejor 
jugadora fue Patricia Ramírez de 
Villa Los Naranjos, la goleadora fue 
Yarling Huerta de Villa Los Parrones, 
“la mejor triplista” recayó en María 
José Contreras de Villa Los Naranjos y 
el equipo Fair Play de la competencia 
fue Cancha Rayada.

En varones, el mejor jugador fue 
Tomás Orrego de Cancha Rayada, 
el título de goleador se lo adjudicó 
Daniel Vega de Cancha Rayada, “el 
mejor triplista” fue para Sebastián 
Ponce de la escuadra de El Molino y 
el equipo Fair Play fue el elenco de 
Los Molinos de Punitaqui.
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